
O1 Le son [s]

====================================================================
La lettre S se lit [s] :

– en début de mot : une salade, une serviette.

– entre une voyelle et une consonne : la poste, respirer.

– à la fin d'un mot : le bus, plus.

Je dois écrire SS entre deux voyelles pour faire le son [s].
essuyer, un hérisson

La lettre C se lit [s] devant e et i.
un pinceau, le ciel, des ciseaux

Je dois écrire ç devant a, o et u pour faire le son [s].
une balançoire, un commerçant

Je dois savoir que parfois les lettres s et c sont muettes.
Un garçon franc une souris tu chantes des fleurs

Le son [s] s'écrit aussi avec un T devant -i.
une opération, une démocratie

As-tu bien compris ? 

Vrai ou Faux ? 

Le son [s] peut s'écrire avec les lettres -c, -ç, -s, -ss, -t. ◊ vrai ◊ faux
La lettre S en début de mot se prononce [s]. ◊ vrai ◊ faux
Entre deux voyelles, la lettre S se prononce [s]. ◊ vrai ◊ faux
La lettre -c avec une cédille se prononce [s] devant -a, -o, -u. ◊ vrai ◊ faux

Tous les mots contiennent-ils le son [s] ?

savant – sage – poison ◊ oui ◊ non
opération – addition – portion ◊ oui ◊ non
sagesse – noisette – fausse ◊ oui ◊ non
garçon – cigale – cerise ◊ oui ◊ non

 Le son [s] 
s'écrit :

 Avec S en début de mot, entre une      
 voyelle et une consonne, en fin de       
 mot.

 Avec SS entre deux voyelles.

 Parfois avec C devant -e et -i. 
 Il faut ajouter une cédille 
devant -a, -o et -u.

 Parfois avec T devant -i.


